
“心通桥”微博发布厅隆重上线
市民想反映问题将可直接找到具体管理部门，并可获得短信回复

本报专访腾讯网副总编辑 李玉霄

传统媒体也应该树立用户概念
“用户在哪里，用户需要什么，媒体就要转移到哪里，提供用户需要的服务。”
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昨日上午，汇聚郑州市各级党政机关和职能部门的互动网络平台“心通桥”微博发布
厅隆重上线。从此之后，市民可通过这个网络平台与大到市县级，小到社区的所有社会管
理部门进行交流、反映问题，并且可对投诉问题的去向及处理进行全程跟踪了解。

市委常委、宣传部长王哲，省委宣传部网宣处处长刘国明，省委宣传部网管处处长
蔡新民，市委宣传部副部长、中原报业传媒集团党委书记、社长、董事长宋建国，市委宣
传部副部长李平，中原报业传媒集团党委副书记、总编辑、郑州晚报社总编辑石大东和
特邀嘉宾腾讯网副总编辑李玉霄等出席仪式。郑州市委宣传部副部长李平主持了上
线仪式。 晚报记者 薛璐

一个账号可登录中原网和腾讯网的微博
平台。

据悉，“心通桥”微博发布厅开设在由中原
网与腾讯网共同打造的中原微博上，由腾讯微
博提供技术支撑，将郑州市网络问政全媒体平
台“心通桥”与腾讯微博全面打通，打造成郑州
的微政务问政大厅——“心通桥”微博发布厅。

也就是说，腾讯网和中原网将共享一个技
术平台和数据库，广大市民不用重复注册，使

用一个账号即可登录中原网和腾讯网的微博
平台，所发布内容在两个平台上同步显示。

为了更好地发挥互联网在了解民情、听取
民意、聚集民智方面的作用，“心通桥”微博发
布厅覆盖了郑州市公安、司法、教育、城管、民
政、药监等 38 个委办局，登封市、金水区、中
牟等 12 个市区县，及公交、水电、热力、燃气
公司等 7 个与民众生活息息相关的公用事业
部门。

举例说明，郑州某小区的市民焦先生想反
映暖气不热的问题，可以到“心通桥”微博发布
厅上，点击“网络问政”按钮，找到所属社区的
微博平台，说出暖气存在的问题。

社区工作人员一登录平台就可以看到焦
先生的投诉，如果能够处理，就会及时回复，否
则就会将问题逐级上报。在每一次上报或转
发后，系统会自动根据工作时间，对问政帖子
有无人员处理和回复计时。

如果焦先生想了解所投诉问题的进展情
况，只需进入自己的“网络问政”帖，通过帖子

上方的显示框就能了解帖子的去向以及被处
理到了哪一步。如果焦先生对相关政府人员
的回复不满意，还可以点击“举报”按钮，举报
留言就会自动发送到网络问政平台的数据中
心，投诉帖上方的显示框就会变成红色。

此外，郑州市网络问政全媒体平台还定期
将某些不负责任的地方和单位上报至市领导
和市绩效办，并下发《网民诉求问题提示函》进
行督办。对一些严重推诿和敷衍塞责的民生
问题，则组织记者采访后予以直接曝光，实现
对“网络行政”考核工作的常态化、自动化。

“郑州市网络问政全媒体平台全部完成
后，可以实现问政的全方位覆盖，以及全媒体
联通，下一步还会连接到每位市民的手机
上。”市委常委、宣传部部长王哲介绍说，郑州
市网络问政全媒体平台计划分3期建设，最终
利用互联网、手机、户外触摸屏等问政终端，
实现问政的全方位覆盖。届时，“市民可以直
接在平台中找到具体负责处置问题的管理部
门就近反映问题，处置情况也将以短信形式
直接发送给反映问题的群众。”

郑州市网络问政全媒体平台，参照了市
政府管理部门的条块设置，共分为 4 个层

次：最基层是社区，往上到乡镇（办事处），再
向上到县（市）区，最高一层是郑州市。每个
层次的社会管理部门都有一个子平台，每个
子平台上都开设有“问题反映板块”和“公告
板块”。

全市各级党政部门可以通过“心通桥”微
博发布厅发布本单位的重大决策和服务信
息，及时了解和答复群众关心关注的各类问
题。而市民则可以通过“心通桥”微博发布厅
与大到市县级，小到社区的所有社会管理部
门进行交流，反映问题，并且可对投诉问题的
处理情况全程跟踪了解。

咋操作？

“今天能参加腾讯网和中原网合作的互动网络平台‘心通桥’微博发布
厅隆重上线仪式，我感到很荣幸。”腾讯网副总编辑李玉霄说，他对河南并
不陌生，早在几年前就曾经与河南媒体合作成立地方门户网站，“这次互动
网络平台‘心通桥’微博发布厅有12个县市区，40个政府部门，在同时上线
的政务微博机构里数量最多、阵容最大，可以说是国内最大的一个政府微
博聚合。” 晚报记者 薛璐 文/图

“我一直认为，只要人多了就成了媒体，就
成了信息平台。”李玉霄说，随着微博成为一种
新的信息发布平台，越来越多的普通人也有可
能成为像传统媒体一样的信息源，“‘心通桥’微
博发布厅就是鼓励更多的郑州市民参与其中，
与政府部门互动，发布信息，形成良性沟通。”

“未来，在郑州市委市政府的统一指挥和部
署下，我们将倾注尽可能大的力量和资源，来推
广和宣传‘心通桥’微博发布厅，通过常规策划定
期对‘心通桥’的重要信息进行推广，也可以通过
项目合作，不定期地对郑州的重要工作、重大事件
进行有力地宣传。”李玉霄说。

曾经在《南方周末》供职多年的李玉霄，谈
起传统媒体的新闻写作时感触良多，“报纸的
工作周期为 24小时，一般上午找线索，下午采
访写稿，晚上排版印刷，但网络是没有时间概
念的媒体，每时每刻都在发布信息。随着获取
信息渠道的多元，用户浏览信息也会复杂和多
元，媒体所提供的内容也必须多元和全面。”

“我也曾经是一个纸媒记者，并且做了多

年的揭黑记者、监督记者，进入互联网行业之
后，新闻价值观才发生了转变。”李玉霄说，一
个记者不能靠做极端选题发展和成功，正面宣
传也可以做得好看，“这个世界本来就存在好
的和坏的，一个好的事情，写出来让读者觉得
不好看，只能说明业务水平和手段还需发展，
有时候正面报道比写揭黑报道更加需要精细
策划。”

李玉霄认为，传统媒体可以借鉴互联网的
用户这个概念。“用户虽然是一个互联网用词，
但是对于传统媒体来说，也应该树立用户概
念。”树立用户概念，就是树立服务概念，“用户
在哪里，用户需要什么，媒体就要转移到哪里，
提供用户需要的服务。”

“面对移动终端已经赶超PC机的大潮，原
来的媒体格局，无论是新媒体还是传统媒体，
全被打乱。每一个新的应用推出来，就相当于
重新划分了起跑线。”李玉霄随手拿起自己的
智能手机举例介绍说，“在智能手机里，无论是

CNN、人民日报还是郑州晚报，呈现在大家面
前的都是一个个小的客户端，这就意味着无论
是地方媒体还是全球媒体，又站在了同一起跑
线上，这是一个机会。”

李玉霄说，随着新的科技应用的研发并投
入使用，传统媒体的团队构成也要发生革命性
的变革，“例如，一个报纸要版面改版可能需要
招聘美编，现在传统媒体普遍是采编队伍很强
大，但随着新的时机的到来，可能要增加互联
网的技术团队，研发出纸媒的客户端，例如郑
州晚报客户端。”

一个媒体
要想发展，必

须要紧跟用户的消
费趋势，在传统方
式无法吸引用户的
时候，要尽可能提
供多元化的服务，
例如纸媒开发的官
方微博、手机客户
端、官方论坛等，至
少不能落伍，这是
很重要的。

“

”

“随着获取信息渠道的多元，媒体提供的内容也必须多元”

市委常委、宣传部部长王哲在上线仪式上讲话。市委常委、宣传部部长王哲在上线仪式上讲话。 中原网图中原网图

使用一个账号即可登录中原网和腾讯网的微博平台

点击“网络问政”按钮，找到所属社区的微博平台
将以短信形式直接回复给反映问题的群众


